

CUNÍCOLA SENIA S.L. **Cunicultura racional y moderna en una singular explotación al aire libre**



Vista general de GRANJA SENIA S.L., en verano. Obsérvese como los árboles cubren totalmente la explotación con una sombra reconfortante.

Situada a 16 Km de la salida nº 43 de la Autopista A 7 (Vinaroz Uldecona), en la población tarraconense de La Senia se encuentra una singular explotación cunícola, que por su entorno, dimensión, variedad, material y animales, requiere ser visitada.

Ni que decir cabe, que CUNICOLA SENIA S.L. está abierta a los profesionales que deseen, acompañados por su propietario Paco Ibanez, para observar este mundo cunícola variado tanto en contenido como en continente.

Desde 1972, CUNICOLA SENIA S.L. mantiene una actividad de selección en razas puras explotando distintos tipos, creando cruces y obteniendo variedades

que han salido allende nuestras fronteras consiguiendo valiosos trofeos.

Entrevistamos a Paco Ibañez mientras observamos su granja y tomamos algunas fotos para mostrarlas a nuestros lectores. Se trata, como hemos dicho, de una explotación al aire libre con características de protección muy propias.

- ¿ Porqué de la explotación al aire libre ?

- Resulta sin duda más económica. La zona climática correspondiente al sur de Tarragona, donde está situada la granja, no es un clima extremo ni limitante de los buenos resultados. Personalmente considero además, que tiene menos ries-

La GRANJA SENIA S.L. está perfectamente adaptada al medio, demostrando como es posible hacer una cunicultura poco convencional pero productiva, a base de jaulas nicho modernizadas y sin pisos de malla.



Detalle de uno de los pasillos entre jaulas, perfectamente a cubierto del sol. Las jaulas dispuestas en dos pisos, disponen de todos los servicios en una puerta frontal de malla, en la que se insertan bebederos, comederos y tolva.

gos sanitarios, especialmente por lo que se refiere al síndrome respiratorio, y sin duda ello contribuye a favorecer la selección.

- Observamos que el modelo de jaula utilizado no es corriente. No estamos habituados a ver jaulas de hormigón en los catálogos, ni tampoco son muy habituales en las granjas ¿por qué?

- Se trata de una jaula diseñada y patentada por mí mismo. El hormigón prefabricado tiene una durabilidad y longevidad muy altas, lo que supone un costo mínimo de amortización. No obstante, como puede ver, combinamos los elementos de cemento con otros metálicos que sirven de cerramiento, situando en ellos los bebederos automáticos, comederos y tolvas.

Pese a los elementos de hormigón, la jaula es desmontable y encajable por piezas. Los animales, como se puede comprobar, están bien protegidos de las corrientes de aire y disfrutan de un espacio muy generoso (80 cm x 50 cm x 60 cm) para evitar posibles stress.

- No observamos la presencia de nidales en el interior de estas jaulas.

- Efectivamente, estas jaulas no disponen de nido. Al disponer las madres en todo momento de paja, organizan el nido a su aire en un rincón de la jaula, sin nuestra intervención ni aportar elementos foráneos de ningún tipo. En estas instalaciones no hemos observado rechaces y las camadas gozan de una excelente viabilidad.

- Entre los pasillos de jaulas hay árboles de hoja caduca, lo cual supone cierta insolación en invierno y sombra en verano, pero si aprieta el calor o arrecia la lluvia ¿que pasa?

- Para refrescar el ambiente en verano, además de la sombra que propocionan

los árboles, disponemos de un sistema de riego por aspersión que humedece el ambiente, consiguiendo un descenso de la temperatura de hasta 10° C, respecto al exterior. Además como las jaulas tienen 60 cm. de altura, suponen un volumen suficiente de aire.

La instalación de GRANJA SENIA S.L. auna tecnología y artesanía. Sus equipos son de la máxima duración y los animales son criados en condiciones que podríamos llamar ecológicas. La bondad del clima mediterráneo contribuye a que esta singular explotación mantenga unos altos índices de productividad y rusticidad.



El Sr. Paco Ibañez, efectúa diariamente el seguimiento de las jaulas y nidos. Obsérvese la simplicidad de la instalación.



En invierno, la ausencia de hojas permite que las jaulas disfruten de una cierta insolación, cosa que los animales agradecen.

Por lo que se refiere a la lluvia, la zona no es muy húmeda, y ella no nos ha representado nunca ningún problema de manejo.

- Hablemos de animales. ¿ Cuantas razas explota en la actualidad ?.

- Actualmente tengo diez razas en total. Además de las más conocidas, podemos ofrecer Belier, Plateado, Pequeño Ruso, Chinchilla, etc. También estamos especializados en conejo de monte para repoblar cotos de caza y razas enanas, que solemos vender como animal de compañía.

- Respecto a la alimentación y sanidad ¿ Como trata a los conejos ?.

- En este momento estamos distribuyendo un pienso único (CONEJINA EF) a todos los animales, que además disponen en todo momento de agua y paja (cama) a voluntad.

Por lo que se refiere a sanidad, desparasitamos contra los vermes redondos a través del pienso, cada tres meses. Vacunamos dos veces al año con vacuna heteróloga de mixomatosis y se desinfectan las jaulas periódicamente una vez al mes con un desinfectante fenol-derivado. Nada más.

- Por último, Sr. Ibáñez, un ordenador, laboratorio, balanzas de precisión ... ¡ Explíquese !.

- Todo el manejo y los datos zootécnicos, así como la gestión técnica de la explotación están informatizados. Con 500 hembras reproductoras y 100 machos de 8 razas distintas, más 100 hembras enanas y 100 conejas de monte, sería imposible el control y selección si no fuera por el ordenador.

El laboratorio está preparado para el control de calidad del semen de los

machos, lo cual garantiza su valor seminal tanto en la monta natural como en inseminación artificial.

Por la balanza, pasan todas las crías recién nacidas, siendo este su primer control selecto que servirá para determinar la capacidad lechera de la hembra, su velocidad de crecimiento, etc. Todo debe ser medido pesado y controlado.

Muchas gracias. No hemos hablado del CONEJO PARDO SENIA. Preferimos dejar abierta la curiosidad y que sean los propios cunicultores quienes lo descubran en sus magníficas instalaciones.

T.R.



Aspecto frontal de dos unidades superpuestas, con las puertas abiertas. La placa del fondo tiene siete orificios para ventilación. El suelo de las jaulas para hembras siempre dispone de paja. Una ligera inclinación de la base o suelo dreña la orina al exterior por la parte de atrás.



Camada de CONEJO PARDO SENIA en el interior del nido. Obsérvese como para los partos no se utiliza ningún aditamento interior.



Magnífica camada de gazapos de CONEJO PARDO SENIA recién destetados.